
広報部長 浅見　 龍二

監　 事 栗原　 邦俊 監　 事 千野　 清子

理事（ 第１ 班・ 第２ 班担当）
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理事（ 第５ 班・ 第６ 班担当）
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吉田　 賢榮 萩原　 武

中小路　 隆哉 樽見　 知子

小林　 政秀 三澤　 照夫

渡邉　 毅 大島　 敬治理事（ 第７ 班・ 第８ 班担当）
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Kumagaya倶楽部
行政書士は街の身近な法律家

支部長　 萩原　 隆士

顧　 問 新井　 重雄 顧　 問 橋本　 正行

◆新役員紹介 （ 敬称略）

支部関係

顧　 問 河原　 庸雄 顧　 問 神山　 忠之

熊谷支部の先生方こ んにちは。 平成29年5月の熊谷支部の総会において支
部長の再任の承認を頂き 、 あと 2年（ 残り 1年半） 支部長を務める事になり
まし た。 前任同様温かい心でご協力をお願いいたし ます。

さ て、 こ の2年半の熊谷支部の行事を振り 返っ てみますと 、 ごみゼロ運動
（ 参加者1回の平均が約20名） 、 研修旅行（ 参加者1回の平均が約20名） 、

業務研修会（ 参加者1回の平均が約21名） 等の行事には会員の先生方には奮っ て参加を頂いて
おり ます。 こ れから も 支部の行事の充実を図っ ていき たいと 思いますので、 先生方には時間
の許す限り ご参加をお願いいたし ます。
　 また、 毎月1回行っ ており ます、 熊谷市役所の無料相談会には毎月平均し て約7名の相談者
に来て頂いており ますが、 まだ無料相談会の相談員になっ ていない先生方は是非と も 相談員
になっ て頂き 熊谷市民の皆様の生の声を聴いて頂き 、 こ れから の仕事のヒ ント にし てく ださ
ればいいのではないかと 思っ ており ます。

結びに、 歴史と 伝統がある熊谷支部の維持発展の為に先生方のご協力をお願いし ます。

◆支部長挨拶

総務部長 髙橋　 正善 経理部長 飯島　 広樹

業務部長 栗原　 雄次郎 厚生部長 川上　 景子

副支部長 川上　 景子

顧　 問 長澤　 司 顧　 問 西村　 弘史

支部長 萩原　 隆士

副支部長 髙橋　 正善 副支部長 松本　 嘉明



副会長 西村　 弘史

支部長 西村　 弘史

副支部長 千野　 清子
幹　 事

支部運営委員 松本　 嘉明

平成29年2月28日（ 土）
講師に本会農地開発部部長の新居榮一先生お招き し 、 16
名の会員の参加のも と 、 「 農地転用許可」 について業務
研修会を行いまし た。 新居先生の経験し た許可申請の実
例などを挙げながら 、 農地を取り 巻く 現状を説明し てい
ただき まし た。 農地転用許可は、 その地域の農地の状
況、 申請者の状況など、 ケースバイ ケースで各地の農業
委員会が許可基準を適用し ていく ので、  こ れなら 絶対に
許可を取得でき ると は言い切れないと いう 難し さ があり
ます。 こ の業務の奥の深さ を感じ るこ と ができ まし た。
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平成28年度支部定時総会
平成29年5月13日（土）
マロウド イ ン熊谷において平成29年度定時総会が開催
さ れまし た。 32名（ 委任状35名） の会員が出席し 、 本
会から 荒岡克巳会長に来賓と し てご出席いただき まし
た。 吉田賢榮議長の進行により 、 議案審議がスムーズ
に進み、 全ての議案について承認が得ら れまし た。 な
お、 役員改選では、 現支部長の萩原隆士会員が再任さ
れまし た。

政連関係（ 本会）

相談役 千野　 清子

本会関係

政連関係（ 支部）

研修部 副部長 飯島　 広樹 研修部 部員 向江　 真樹

監察部調査員 吉田　 賢榮支部通信員 渡邉　 毅

一般社団法人
コ スモス成年後見
サポート センタ ー

埼玉県支部

相談役 河原　 庸雄

理事
広報部 部員 中小路　 隆哉 経理部 副部長 重田　 次男

業務研修会

　 ◆主な行事　 （ 平成29年１ 月～）

新年賀詞交歓会
平成29年1月14日（ 土）
マロウド イ ン熊谷において、 新年賀詞交歓会が開催さ
れまし た。 8名のご来賓の皆様をお迎えし 、 支部会員29
名が出席し まし た。 萩原隆士支部長の挨拶、 熊谷市長
富岡清様のご挨拶の後、 「 ト リ は行動力、 素早さ の象
徴であり 、 今年度熊谷支部も そのよう にあっ てほし
い」 と の西村顧問の乾杯の挨拶があり まし た。 賀詞交
歓会の最後に神山顧問から 「 各々忘れたも のを、 ト リ
戻す年であっ てほし い」 と の挨拶があり 、 各会員と も
今年の飛躍を祈念し た有意義な時間と なり まし た。

第7管轄区長

小林　 政秀



平成29年6月3日（ 土）
新年度初めての役員会が開催さ れ、 総務部、 経理部、
業務部、 厚生部、 広報部の部長から 新年度の事業方
針・ 計画の発表があり 、 質疑応答が行われまし た。 役
員会の後は、 毎年恒例のごみゼロ運動を実施し まし
た。 熊谷市役所近く の中央公園に、 萩原隆士支部長を
はじ め21名の会員が集合し 、 空き 缶やペッ ト ボト ル、
ポイ 捨てさ れたタ バコ の吸い殻などのごみを集めまし
た。 市民のポイ 捨て禁止の意識が高まっ ているのか、
毎年拾う ごみの量が減っ ているよう に感じ ます。

支部研修旅行
平成29年9月3日（ 日） ・ 4日（ 月）
毎年恒例の支部研修旅行で伊香保温泉を訪れまし た。
参加者は23名（ 会員の家族含む） で、 宿泊先はホテル
小暮でし た。 懇親会は、 ビンゴゲームも 行われ、 大変
盛り 上がり まし た。 懇親会後の二次会も 多数の方々が
参加さ れ、 カ ラ オケや、 日頃なかなかお話し する機会
の少ない会員方と の情報交換の場と し て有意義なひと
時を過ごし まし た。 翌日は、 希望者による富岡製糸
場、 こ んにゃ く パーク の見学を行い、 2日間の日程を終
了し まし た。 熊谷から のアク セスも 良く 、 日頃の疲れ
が癒さ れた素晴ら し い旅行でし た。

県下一斉無料相談会
平成29年10月14日（ 土）
熊谷市の老舗デパート 八木橋百貨店東口玄関にて、 毎
年恒例の県下一斉無料相談会を実施し まし た。 相談員
は7名、 相談件数は、 遺言・ 相続が10件、 不動産関係が
3件、 その他が2件の合計15件でし た。 天候が悪く 相談
件数自体は昨年を下回っ たも のの、 1件あたり の相談時
間は長く 、 相談者の方の真剣さ がひし ひし と 伝わっ て
き まし た。 相談内容も 年々複雑になり 、 相談員も 今ま
で以上のより 高度な知識が必要であると 思われます。
また、 事前にチラ シ配布をおこ なっ た効果も あり 、 チ
ラ シを見てこ の相談会を目的に来ら れた方が多く 、 改
めて相談会の必要性を実感し まし た。

新年度役員会と ごみゼロ 運動

業務研修会
平成29年11月11日（ 土）
　 平成29年度業務研修会を熊谷市立障害福祉会館にて開
催いたし まし た。 今回のテーマは、 「 相続」 で、 講師に
は弁護士の井野賢士先生をお招き し 、 前回の研修会より
も 3名多い19名の会員が参加し まし た。
　 講義は相続における現行法と 改正試案の比較をメ イ ン
に、 普段あまり 聞く こ と のでき ない遺産分割の審理期間
や遺産の価額別解決件数の話など、 幅広い視点での話を
し て頂き まし た。 参加会員で途中退席する者も なく 、 熱
心に講師の先生の話に耳を傾けていまし た。 今回の研修

会は2時間の予定でし たが、 時間をオーバーし てし まい、 研修会の時間の見直し を今後し ていく
必要があるのではと 思いまし た。 講義の後には、 参加会員から 複数の質問も あり 、 充実し た内容
で研修会を終了するこ と が出来まし た。
　 相続については、 行政書士業務を行う 上で大事な分野であり 、 今回の研修会で得た知識を今後
に生かせていければと 強く 感じ まし た。
　 研修会後、 有志による懇親会も 行われ、 講師の井野先生や普段あまり 顔を合わせる機会のない
各会員と の間で、 積極的な情報交換が行われたのも 大変有意義であっ たと 思います。 次回はどん
な研修会が行われるのか、 今から 非常に楽し みです。
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入　会 平成２９年９月

無 電話番号 ０４８－５２４－８８７８

無 電話番号 ０４８－５２４－５７３１

氏　 名

事務所所在地

熊谷支部の先生の皆様、 吉田東（ ヨ シダヒ ガシ） と 申し ます。 出身は岩手県一関
市と 言う と こ ろ で、 世界遺産の中尊寺金色堂がある平泉町の隣の市になり ます。
昨年6月まで41年間Ｉ Ｔ 系の会社に勤務し ており 、 こ の間、 府中市・ 川崎市・ 市川
市・ 日野市などに移り 住み、 平成元年に熊谷市に転居し 現在に至っ ており ます。
行政書士の業務に関し ては、 不慣れであり 戸惑う こ と も 多いですが、 真摯に取組
んでいき たいと 思いますし 、 支部イ ベント にも 積極的に参加し ていき ますので、
先生方から ご指導を賜れば幸いです。 どう ぞ宜し く お願い致し ます。

兼業資格

自己紹介

自己紹介

江原　 淑広 入　会 平成２９年２月県北支部から

無 電話番号 ０４８－５９８－３９３９

氏　 名 小林　 信一 入　 会 平成２ ８ 年１ ２ 月

事務所所在地 埼玉県熊谷市妻沼１ ４ ０ ６ 番地３

兼業資格

　 ◆新入会員紹介　 （ 平成28年１ ２ 月以降）

事務所所在地 埼玉県熊谷市御稜威ケ原７ ２ １ 番地

兼業資格

無

兼業資格 無 電話番号 ０８０－５１８４－７５０６

私は弱電機器メ ーカ ーを経て、 県警を定年退職し 、 その後、 県の防犯協会（ 風俗
環境浄化協会） で約500店舗の風俗営業の現場調査に従事し まし た。 同協会を退職
するにあたり 行政書士名簿に登録さ せていただき まし た。 風俗営業関連分野を中
心に業務をし ていく 中で少し でも 社会貢献でき ればと 思っ ています。

自己紹介

氏　 名

事務所所在地

氏　 名

兼業資格

埼玉県熊谷市中奈良１ ３ ４ ０ 番地１

平成29年9月15日付にて行政書士登録を行い熊谷支部にお世話になっ ており ます豊
島正樹と 申し ます。 11月より 開業するこ と になり まし た。 どう ぞよろ し く お願い
致し ます。 某小売業にて人事・ 総務を中心に20年間勤務し てき まし たが、 平成29
年7月に退職をし まし た。 そし て、 同年11月より 前職での人事・ 総務実務経験20年
で培っ てき た知識・ 経験を活かし て、 地域に根付き 、 社会貢献をし ていき たいと
いう 想いで開業いたし まし た。 まだまだ勉強中の身ですが、 誰も が気軽に相談で
き る行政書士と し て、 遺言・ 相続、 会計記帳、 農地に関する申請、 建築業許可、
出張封印を中心に業務を行っ ていこ う と 思っ ており ます。 日々、 自己研鑽し 精進
し て参り ます。 諸先輩方から いただく お言葉、 ご指導が全て勉強の機会と なり ま
す。 どう ぞご指導ご鞭撻のほどよろ し く お願い申し 上げます。

熊谷市中央1丁目２ ３ ３ 番地１
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豊島　 正樹

吉田　 東 入　会 平成２９年４月

事務所所在地 埼玉県熊谷市新堀８ ３ ３ 番地１

電話番号 ０ ４ ８ －５ ８ ８ －１ ３ ７ ４

自己紹介

熊谷支部の先生の皆様、 定時総会においてご挨拶さ せていただき まし た小林信一
と 申し ます。 旧妻沼町で昭和32年3月に生まれ、 60歳になり まし た。 高校は鴻巣高
校を卒業し 、 日本大学法学部に進学し まし た。 行政書士の資格は大学3年生の時に
取得し まし た。 卒業後は熊谷郵便局に採用と なり 、 郵便関係の仕事を6年余り 経て
総務の仕事に移り まし た。 以来、 平成27年3月に退職するまで総務の仕事をし てき
まし た。 退職し てから 友人に誘われゴルフ を始めまし た。 なかなか思う よう には
行き ませんが楽し んでいます。 昨シーズンから は若い頃やっ ていたスキーも 始め
まし た。 こ れから も 色々挑戦でき たら と 思います。 今年2月に行政書士と し ての実
務経験も なく 開業いたし まし た。 無謀と し か言いよう があり ませんが、 少し でも
お客様の役に立てるよう 丁寧な仕事を心がけたいと 考えています。 未熟ではあり
ますが、 支部の先生方のご指導、 ご鞭撻のほどよろ し く お願い申し 上げます。

氏　 名 森　 邦彦 入　 会 平成２ ９ 年２ 月



　 戸籍謄本等を取得し 、 説明図（ 一覧図） を作成する点では、 従来の業務と 変わると こ ろ はあり
ません。 なお、 戸籍謄本等の収集のために職務上請求書を使用する場合、 従来どおり 「 遺産分割
協議書・ 相続関係説明図の作成」 など、 行政書士業務であるこ と がわかるよう な記載が必要で
す。 （ 月刊 日本行政 2017. 7  No. 536より 一部抜粋・ 加筆）

　 行政書士業務と の関係では、 相続関係説明図の作成が本制度における法定相続情報一覧図の作
成に相当し ます。 し たがっ て、 こ れまで相続関係説明図の資料と し て添付し ていた戸籍謄本の束
は登記所から 交付さ れた証明書に代えるこ と ができ 、 金融機関等の相続手続がいく つも ある場合
には手続が同時に進めら れ、 時間短縮につながるも のと 考えら れています。

　 平成29年5月29日から 、 全国の登記所（ 法務局） において、 各種相続手続に利用するこ と がで
き る「 法定相続情報証明制度」 が始まり まし た。 相続登記の促進のためと いう のが、 本制度創設
の主たる理由ですが、 相続財産に不動産を含まない場合であっ ても 相続全般において利用するこ
と が可能です。

　 ◆退会　 （ 平成28年12月以降）

江原　 要三　 先生
柴﨑　 大地　 先生
海老澤　 正義　 先生
田口　泰道　先生平成２ ９ 年５ 月 平成２８年５月１日ご逝去

平成２ ８ 年１ ２ 月
平成２ ９ 年２ 月
平成２ ９ 年３ 月

退会
東京会へ
退会

１ ． 熊谷市と 「 災害時における 被災者支援に関する 協定」 を 締結
　 平成29年9月21日に熊谷市（ 富岡清市長） と 「 災害時における被災者支援に関する協定」 に関
する調印式が熊谷市役所内にて行われまし た。 本会から は、 荒岡克巳会長、 熊谷支部の萩原隆士
支部長及び支部役員4名の計6名が出席し まし た。
　 富岡清市長より 、 「 本協定の締結にて災害が発生し た場合、 職員のみでは対応し き れない市民
への無料相談や、 罹災証明書の発行等幅広い分野でご協力を頂けるので大変心強い」 と の本会へ
期待を寄せるご挨拶があり まし た。
　 荒岡克巳会長より 、 富岡清市長に対し 、 行政く ん人形をプレゼント さ れたり 、 本会の情報誌で
ある「 彩り コ ミ ュ ナス」 の春号において熊谷特集の記事が扱われたこ と 等の話も あり 、 終始和や
かな雰囲気で調印式は執り 行われ無事に終了し まし た。 今後は、 熊谷市にて災害が発生し た場合
には、 埼玉県から の要請を受けずに、 熊谷市から の要請があれば対応するこ と が可能と なり 、 よ
り 迅速に市民の皆様のお手伝いをするこ と が出来るよう になり まし た。
　 また、 本協定を結ぶこ と により 、 熊谷市と 熊谷支部と の今まで以上の関係構築が図ら れたこ と
は、 大変有意義であっ たと 思います。

福嶋　健司　先生
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２ ． 法定相続情報証明制度の運用開始

平成２ ９ 年８ 月 退会

◆ト ピッ ク ス



平成29年1月 5 1 0

平成29年2月 2 0 0

平成２ ９ 年１ 月から １ ２ 月までの熊谷市役所無料相談コ ーナーの相談件数をご報告いたし ます。

相　 続 遺　 言 その他 備　 考

◆報告・ ・ ・ 市役所無料相談コ ーナー相談件数

1

平成29年4月 6 0 0

平成29年5月 5 0 2

平成29年3月 9 0

平成29年6月 4 3 0

平成29年7月 4 0 0

1

平成29年8月 4 0 0

平成29年9月 8 2 1

支部広報誌の作成にあたり 、 以前から 気になっ ていた横書文書の句読点に
ついて調べてみまし た。 縦書文書の場合は、 句点は「 。 ( マル) 」 、 読点は
「 、 ( テン) 」 で統一さ れていますが、 横書文書の場合は、 句点が「 。 」 で
読点に「 、 」 を使用し たも の、 句点が「 。 」 で読点に「 ， ( コ ンマ) 」 を使
用し たも の、 句点が「 ． ( ピリ オド ) 」 で読点に「 ， 」 を使用し たのも のが
あり 、 混在し ています。 『 公用文作成の要領』 （ 昭和27年内閣依命通知）
によると 、 「 句読点は， 横書き では， 『 ， 』 および『 。 』 を用いる。 」 と
さ れているのに対し て、 『 左横書き 文書の作成要領』 （ 昭和34年自治省作
成） によると 、 「 句読点は、 『 。 』 及び『 、 』 を用いる。 『 ， 』 は用いな
い。 」 と さ れており 、 更には『 常用漢字表による公用文作成の手引』 （ 自
治省大臣官房文書課作成） によると 、 「 句読点については『 。 』 、 『 、 』
及び『 ， 』 を用いる」 と さ れており 、 公用文の場合、 統一ルールは確立さ
れておら ず、 各官公署によっ てまちまちなよう です。 それでは、 辞典では
どう なっ ているかと いう と 、 『 日本語の正し い表記と 用語の辞典』 （ 昭和
58年講談社発行） によると 、 「 横書き には『 。 』 『 、 』 ， または『 。 』
『 ， 』 か『 ． 』 『 ， 』 のいずれでも かまいませんが， それぞれの雑誌， 書
籍で統一し ます。 」 と なっ ています。 従っ て、 句点が「 ． 」 で読点に
「 、 」 の組合せは問題があり そう ですが、 それ以外の組合せは問題なさ そ
う です。 なお、 支部広報誌は、 過去に発行さ れたも のになら っ て「 。 」 と
「 、 」 を使用し ており ます。 （ 広報部　 浅見龍二）
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 ●相談件数の合計は、 昨年の77件を上回り 84件と なり まし た。
 ●相続と 遺言の相談件数が全体の約94%と なっ ています。

編集後記

平成29年12月 10 2 0

合計 69 10 5

平成29年10月 6 2 0

平成29年11月 6 0
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